

Tour du Mont Grazian le 30 03 2014

Itinéraire routier : De Menton gagner Sospel par la RD 2566 via le tunnel sous le col de Castillon. Descendre la vallée de la Bévéra par la RD 2204, puis la RD 93 et se garer à proximité du « Pont de Cai » en bordure de route.

Itinéraire pédestre : Le départ est à la (B 89) près du pont et en amont de la route. Le sentier chemine vers le nord, le long du vallon de Bassera dans la forêt de feuillus. Après une traversée à gué, on remonte la rive gauche encaissée. Des ruines de granges disparaissent dans la végétation. Les vues plongeantes sur le torrent sont souvent spectaculaires. Les petites fleurs printanières se dépêchent à fleurir avant que les feuillus leur disputent la lumière. Ce parcours qu'empruntent des VTT en reconnaissance avant la compétition prévue pour dimanche prochain a fait l'objet de débroussaillage et de mesures de sécurisation des bords. La balade est très agréable.



Le plateau de Garba ménage une petite clairière propice à la « pause banane » Ensuite la montée est plus sévère pour arriver à la (B96) et rejoindre le GR52A. Il va, vers l'est dorénavant, nous amener au col Paula 739 m(B119). Les pins et autres conifères remplacent les chênes du vallon. On tourne bien autour du Mont Grazian, mais sans jamais le voir, d'ailleurs ! Cap au sud.

Randonnée n° 5

(B115). Vue dégagée sur la vallée de la Roya . L'éperon de Piène haute serait à portée de mains (ou plutôt de jambes). Au-delà de Piène-Haute on imagine le cours de la Roya et les villages du sentier Valléen, Libre etc.



Près de la (B440) nous avons atteint les oliveraies d'Olivetta. Le pique-nique va se faire dans une restanque, à l'ombre légère des oliviers et s'achève par une courte sieste. Il fait beau et chaud même si le soleil est légèrement voilé.



Piste puis sentier dans un environnement plus rocailleux amènent à la chapelle St Jérôme cachée dans les oliviers.



Randonnée n° 5

La suite nous réserve encore de belles surprises. Un chemin ancestral, solidement empierré, et actuellement GR510, facilite la remontée vers les bornes 441 et 442. On a frôlé la frontière italienne.



A un petit collet (B442) quand on tourne vers l'ouest le paysage change à nouveau. On domine la vallée de la Bévéra,. Au fond de cette gorge les eaux claires et de couleurs changeantes chutent ou remplissent des marmites, ou encore s'étalent sur des petites plages de sable blanc.



Un sentier botanique de 38 espèces aurait besoin d'être restauré... En se rapprochant du Pont de Cai les hameaux fantômes, les campagnes oubliées, témoignent d'une vie rurale intense, dans des temps très anciens, sur ces pentes abruptes mais bien exposées.

Randonnée n° 5



Nous étions 9 et tous d'accord pour conclure que cette boucle peu fréquentée des randonneurs gagnerait à être plus connue. Nous découvrons encore des endroits riches en paysages, en souvenirs, en chemins faciles et agréables.

L'aqueduc ou « Pont siphon » du 18^{ème} est choisi comme cadre de la photo de groupe.



Accompagnateur Jean Mouillet.

Narratrice Françoise

Dénivellé 470m.

Carte TOP 25 n°3741 ET